
 

1 

 

Ata da 6ª Sessão Ordinária do 6º Período da 15ª Legislatura, realizada pela Câmara Municipal 
de Cascavel em dezesseis de julho de 2013, com inicio ás quatorze horas e quarenta e um 
minutos. Sob a Presidência do Vereador MARCIO PACHECO, secretariada pelo Vereador 
GUGU BUENO e com a presença dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando 
Winter, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Paulo Dileto Bebber, Jorge 
Menegatti, Luiz Frare, Robertinho Magalhães, Marcos Rios, Nei Hamilton Haveroth, Paulo Porto, 
Pedro Martendal, Vanderlei Augusto da Silva e Walmir Severgnini. Esteve ausente o Vereador 
Jorge Bocasanta, Romulo Quintino e Rui Capelão. Sob a proteção de Deus e havendo número 
regimental, o Senhor Presidente dando por aberta a presente sessão, solicitou ao senhor 
Secretário que fizesse a leitura da matéria de expediente recebida pela mesa. PEQUENO 
EXPEDIENTE - Neste período foram lidas as seguintes matérias: Ofício nº. 166/2013 do 
Vereador Romulo Quintino, informando que não estará presente na sessão a ser realizada nesta 
data, Ofício do Vereador Rui Capelão Cardoso informando que não estará presente na sessão a 
ser realizada nesta data, Emendas nºs 01 e 02 ao Projeto de Lei nº. 095/2013, Parecer favorável 
da Comissão de Viação, Obras Públicas e Urbanismo ao Projeto de Lei nº. 125/2013, Parecer 
favorável da Comissão de Viação, Obras Públicas e Urbanismo ao Projeto de Lei nº.  073/2013, 
Pareceres favoráveis da Comissão de Justiça e Redação as Emendas 01 e 02 ao projeto de Lei 
nº. 095/2013, Parecer favorável da Comissão de Educação, Cultura e Desporto a emenda nº. 02 
ao Projeto de Lei nº. 095/2013, Parecer favorável da Comissão de Justiça e Redação a Emenda 
nº. 01 ao Projeto de Lei nº. 131/2013, Requerimentos dos senhores Vereadores nºs 181, 182, 
183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191 e 192/2013, Indicações dos senhores Vereadores 
nºs  912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920 e 921/2013, Projeto de Lei nº. 142/2013, Ofício 
do Ministério da Educação, informando a liberação de recursos a este município, Ofício da Caixa 
Econômica Federal, referentes a creditos de recursos financeiros, Ofício nº. 153/2013 da 
Embrapa, Parecer favorável da Comissão de Economia, Finanças e Orçamento a emenda nº. 01 
e 02 ao Projeto de Lei nº. 095/2013, inscritos para usar a palavra no grande expediente, 
Vereadores: Claudio Gaiteiro Marcio Pacheco e Luiz Frare. Finda que está á leitura da matéria 
de expediente o senhor Presidente deixou a palavra livre aos senhores Vereadores para 
INCLUSÃO OU DESTAQUE PARA A ORDEM DO DIA - usou da palavra o Vereador Paulo 
Bebber - senhor Presidente, peço a inclusão para as próximas sessões do Projeto de Lei nº. 
142/2013. Em seguida o senhor Presidente passou para a ORDEM DO DIA - Em única 
discussão e votação a Emenda nº. 01/2013 ao Projeto de Lei nº. 095/2013, não havendo 
manifestações foi aprovada pela totalidade de votos dos Vereadores presentes. Em única 
discussão e votação a Emenda nº. 02/2013 ao Projeto de Lei nº. 095/2013, não havendo 
manifestações foi aprovada pela totalidade de votos dos Vereadores presentes. Em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº. 095/2013 com suas emendas aprovadas, não havendo 
manifestações foi aprovado pela totalidade de votos dos Vereadores presentes. Em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº. 106/2013, não havendo manifestações foi aprovado pela 
totalidade de votos dos Vereadores presentes. Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 
126/2013, não havendo manifestações foi aprovado pela totalidade de votos dos Vereadores 
presentes. Em única discussão e votação a emenda nº. 01/2013 ao Projeto de Lei nº. 131/2013, 
não havendo manifestações foi aprovada pela totalidade de votos. Em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº. 131/2013, não havendo manifestações foi aprovado pela totalidade de votos 
dos Vereadores presentes. Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 133/2013, não 
havendo manifestações foi aprovado pela totalidade de votos dos Vereadores presentes. Em 
única discussão e votação em bloco os Requerimentos nºs 181, 182, 183, 186, 187, 188, 189, 
190, 191 e 192/2013, não havendo manifestações foram aprovados pela totalidade de votos dos 
Vereadores presentes. Finda que está á ordem do dia o senhor Presidente passou para o 
GRANDE EXPEDIENTE -  O Presidente abriu a palavra para pronunciamento de interesse 
público, sendo a primeira inscrição a do vereador Claudio Gaiteiro que realizou uma 
retrospectiva de sua trajetória, lembrando que após 39 anos de atuação na vida privada, decidiu 
por ingressar na área pública.  Efetuou balanço do 1º semestre desta legislatura, destacando a 
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alegria de encontrar nesta Casa pessoas voltadas para o bem comum, do município de 
Cascavel, além de verdadeiros amigos. Parabenizou a Mesa diretora e assessores pelo 
excelente trabalho realizado; pronunciando-se sobre as mais de 900 indicações efetuadas  pela 
totalidade dos vereadores, contra as 300 do período anterior. Mencionou a presidência da CPI 
das Pedras e o seu projeto contra o “narguille”, que obteve repercussão tanto no município, 
como também fora do Estado, a exemplo de Belo Horizonte - MG. Em aparte, o vereador Gugu 
Bueno cumprimentou o vereador Claudio Gaiteiro por sua excelente atuação, assim como os 
demais pares. Na sequência fez uso da palavra, o segundo inscrito, vereador Marcio Pacheco 
que destacou a importância do gestor público proceder a escolha dos componentes de sua 
equipe de trabalho com base em critérios sólidos, pugnando também, pelo respeito e o bom 
senso que deve imperar no trato das relações interinstitucionais. Na sequência, protestou contra 
o não atendimento de três indicações realizadas, exibindo vídeo para fundamentar o alcance e a 
necessidade do seu acolhimento.  Externou ainda, intenção de cobrar da CETRANS, atuação 
mais coerente. O terceiro vereador inscrito para pronunciamento de interesse público, Luiz Frare, 
concedeu aparte ao vereador Paulo Bebber que enalteceu a trajetória política do Sr. Paulo 
Gorski afirmando que o mesmo dispõe de condições plenas para ocupar cargo no Executivo. O 
vereador Luiz Frare prosseguiu no uso da palavra afirmando que trataria de assuntos de âmbito 
federal, mencionou o programa de distribuição de renda e alertou quanto a prejuízo de fazer dele 
um viés político, reconheceu que deve ser realizado, mas com responsabilidade e medindo as 
consequências. O vereador Luiz Frare, apontou também, como um dos gargalos da economia a 
resistência do poder público em aceitar a rentabilidade das empresas privada, lembrou a 
dificuldade no escoamento da safra e a necessidade de investimento em rodovias. Citou o 
exemplo do Rio Grande do Sul que aboliu o pedágio em uma das estradas, mas não conseguiu 
mantê-la em condições de uso. Mencionou as discrepâncias existentes da Constituição, 
porquanto cita muitas vezes a palavra “direito” e pouquíssima vezes o vocábulo “dever”, 
destacando também que apenas uma vez alude a produtividade e a competitividade. Finalizou 
com a leitura de texto que concluía que quando a recompensa é grande o esforço individual pelo 
sucesso é grande, arrematando que na medida em que o governo elimina todas as recompensas 
ninguém quer mais se esforçar. Apontou a partir do texto, cinco máximas. Primeiro: não se pode 
levar a prosperidade ao pobre apenas retirando do mais rico. Segundo: para cada um recebendo 
sem trabalhar há sempre alguém trabalhando sem receber. Terceiro: o governo não consegue 
dar nada para alguém sem retirar de outro alguém. Quarto: não se pode multiplicar a riqueza 
tentando dividi-la, diversamente do que ocorre na área do conhecimento. Quinto: quando metade 
da população entende a ideia de que não precisa trabalhar já que a outra metade irá sustentá-la 
e quando essa metade entende que não vale mais a pena trabalhar para sustentar aquela, então 
é o começo do fim de uma Nação. Finalizou cumprimentado o vereador Vanderlei pela 
passagem do seu natalício. E não havendo mais inscritos o senhor Presidente, agradeceu a 
presença de todos nesta Casa e deu por encerrada a presente sessão às quinze horas e 
quarenta e dois minutos. E nada mais havendo a tratar e a constar, foi lavrada por mim, Kleide 
Salete Mayer, a presente ata, que depois de lida e aprovada será devidamente assinada pelo 1º 
Secretário e pelo Presidente que dirigiu os trabalhos nesta Sessão da Câmara Municipal de 
Cascavel.      
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